
Interessengemeinschaft Zugpferde e.V. 

Landesverband Nordrhein-Westfalen 

Protokoll 

der Mitgliederversammlung am Sonntag, den 30. April 2022 

 
Tagungsort:  Waldhof Oberhundem 

  Wilhelm-Münker-Weg 1 

  57399 Kirchhundem-Oberhundem 

Beginn:  10:15 Uhr 

Anwesenden: 33 Personen 

- 29 Stimmberechtigte 

- 4 Gäste 

 

Anwesende Vorstandsmitglieder: 

1. Vorsitzender  Sebastian Dahlkötter 

2. Vorsitzender  Erwin Borschuk 

1. Beisitzer   Heinz Meyer 

2. Beisitzerin  Karla Ebert 

3. Beisitzer   Gerd Aschoff 

4. Beisitzer   Georg Stevens 

Vertreterin im BuVo Theresa Hiemisch (entschuldigt) 

Schriftführer  Andreas Neitzke 

Kassenwartin  Katrin Ullrich 

  

Tagesordnung: 

1. Begrüßung 

a. Feststellen der ordnungsgemäßen, fristgerechten Einladung 

b. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

c. Genehmigung der Tagesordnung 

2. Bericht des Vorstandes 

3. Genehmigung des ausgelegten Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 19.September 2021 in 

Rheda-Wiedenbrück 

4. Bericht der Kassenwartin und Finanzplan 2022 

5. Bericht der Kassenprüfer 

6. Entlastungen 

7. Ehrungen 

8. Turnusgemäße Wahlen  

a. 1. Vorsitzender/in  

b. Schatzmeister/in  

c. 3. Beisitzer/in  

d. 4. Beisitzer/in 

e. 5. Beisitzer/in  

f. 1. Kassenprüfer/in 

g. 2. Kassenprüfer/i 

9. Bericht von Aktivitäten aus 2021/2022 

10. Bericht aus dem Bundesvorstand 

11. Planungen/Aktivitäten 2022 (Ackertraining, Stammtische usw.) 

12. Anregungen/Anträge zur IGZ-Bundesversammlung 

13. Verschiedenes 
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Top 1: Begrüßung 

Der 1. Vorsitzende Sebastian Dahlkötter begrüßte die anwesenden Vereinsmitglieder und 

Gäste. Er stellte fest, dass diese Mitgliederversammlung ordnungsgemäß und fristgerecht 

einberufen wurde und somit beschlussfähig ist. 

Er fragte die anwesenden stimmberechtigten Mitglieder, ob die Tagesordnung akzeptiert 

werde oder Änderungen beantragt würden.  

Abstimmungsergebnis Tagesordnung: 

29 Ja-Stimmen  

- Enthaltung 

- Nein-Stimmen 

 Die Tagesordnung wird so akzeptiert 

 

 

Top 2: Bericht des Vorstandes 

Sebastian Dahlkötter berichtete aus den 4 Vorstandssitzungen, die seit der letzten 

Mitgliederversammlung durchgeführt wurden.  

Sebastian Dahlkötter teilte mit, dass die Ehrungen der Mitglieder, welche bei der letzten 

Mitgliederversammlung nicht anwesend waren, ordnungsgemäß verschickt wurden. 

Er informierte darüber, dass am 1. Dienstag jeden Monats eine Telko mit dem 

Bundesvorstand stattfindet. An diesen habe Theresa Hiemisch oder in Vertretung Gerd 

Aschoff teilgenommen. Erwin Borschuk werde den Bericht über diese Telkos 

vertretungsweise für Theresa Hiemisch verlesen. Zu einigen Themen werde es Ergänzungen 

von Gerd Aschoff geben, da er einig BV-Telkos für Theresa Hiemisch übernommen habe. 

 

Sebastian Dahlkötter wies in diesem Zusammenhang auf die BV-Mitgliederversammlung am 

13./14.08.2022 in Everswalde hin. 

Er berichtete anschließend vom Herbsttreffen am 3.10.2021, auf dem u. a. diskutiert wurde, 

ob der 1. Und 2. Vorsitzende des Bundesvorstandes zeitgleich auch Mitglied in einem 

Landesverband sein könne, ob der Begriff „Zucht“ in der Satzung verbleiben könne und 

Ehrenmitgliedschaften. Er teilte mit, dass dazu  Gerd Aschoff in einem späteren 

Tagesordnungspunkt berichten werde. 

Sebastian Dahlkötter informierte, dass es ein APRI-Ausbildertreffen und einen APRI-Lehrgang 

in Arnsberg gegeben habe Ein  APRI-Kurs „Fahren vom Boden“ sei im Mai 2022 in Rheda-

Wiedenbrück  geplant. Ein weiterer APRI-Kurs ist im September 2022 in Arnsberg an der 

Forstschule geplant. 

Er informierte die Mitgliederversammlung, dass sich die IGZ-NRW einen neuen 

Steuerberater gesucht habe, da es mit dem bisherigen Probleme gegeben habe und er 

Steuertermine nicht eingehalten habe. 

Sebastian Dahlkötter sagte, dass der Landesverband NRW von der Bundes-IGZ das Heft mit 

Titel „WALI rück vor“ bekommen habe und schilderte kurz den Inhalt des Heftes. 

Man habe sich entschlossen, dieses Heft für eine Schutzgebühr von 3€ zu veräußern. Die 

Kosten für den LV beliefen sich hierfür auf ca. 1,50 €.  

 

Sebastian Dahlkötter berichtete, dass er die Mitgliederzahl des LV-NRW hinsichtlich der 

Versicherung für den LV einmal geprüft habe.  
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Bei der Recherche habe er folgende Mitgliederzahlen ermittelt: 

- 2021   250 Mitglieder 

- 2022  255 Mitglieder aktuell 

Bundes-IGZ: 

- 2019  1258 Mitglieder 

- 2020  1225 Mitglieder 

- 2021  1155 Mitglieder 

- 2022  1143 Mitglieder aktuell 

 

Der Rückgang der Mitgliederzahlen hänge vermutlich mit der Erhöhung der Beiträge 

zusammen, Den LV-NRW habe dieses aber nicht so stark betroffen.    

Anschließend informierte er über Differenzen mit dem 1. Bundesvorsitzenden Elmar 

Stertenbrink, weshalb der LV-NRW an den Bundesvorsitzenden einen entsprechenden Brief 

geschickt habe, welcher dann auch Thema in den Telkos mit dem Bundesvorstand gewesen 

sei. 

Sebastian Dahlkötter erklärte darüber hinaus, dass jeder Vereinbei dem Bundesanzeiger 

Verlag gem. Geldwäschegesetz als Mitglied gelistet sein müsse.  

Viele Vereine hätten sich beschwert, dass diese Mitgliedschaft Geld kostet. Der 

Bundesverlag habe daraufhin eine neue Geschäftsordnung erstellt, in der stehe, dass sich 

gemeinnützige Vereine vom Beitrag befreien lassen können. Für den LV-NRW, der seit 3 

Jahren Mitglied sei, wurde dieses beantragt, und der LV wurde befreit.  

Anschließend informierte Sebastian Dahlkötter die Mitgliederversammlung über die 

Kostenabrechnung für den Veranstaltungsabend mit dem „Friedenstreck“. Für die 

Veranstaltung wurden 400€ aus dem Aktionsfonds der Bundes-IGZ verwendet. Die Kosten 

für die Verpflegung beliefen sich auf 600€. Er bedankte sich bei Erwin Borschuk  und Charlie 

Junior für die sehr gute Verpflegung. 

 

Er erwähnte anschließend den Stammtisch vom 22.04.2022, welcher wieder stattgefunden 

habe und die Veranstaltung „Schwartmecke“, auf der  Karla Ebert am 27.03.2022 den 

Infostand des IGZ-NRW organisiert hatte. Auch den Infostand bei der Körung in Wickrad am 

23.11.21 habe sie betreut.  Sebastian Dahlkötter bedankte sich bei Karla Ebert dafür.  

Er sprach anschließend die Unstimmigkeiten bei einer Vorführung Harenburg an.  

 

Der von Familie Fürst zur Lagerung von Materialien angemietete Raum müsse aufgeräumt 

und entrümpelt werden. Dazu müsse ein Termin festgelegt werden, dies solle in nächster 

Zeit in Angriff genommen werden.  

 

Anschließend erwähnte er, dass die „NRW-Holzrückemeisterschaft 2022“ in Cobbenrode und 

die „Bayrischen Meisterschaften im Holzrücken“ auf den gleichen Termin fielen, da  der 

„Heimatverein Cobbenrode“ aus organisatorischen Gründen  den Termin von 17./18.07.2022 

auf den 30./31.07.2022 verschieben musste.  
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Sebastian Dahlkötter griff anschließend das Thema „Pferde Stark 2023“ auf, welche am 

letzten Augustwochenende 2023 durchgeführt werden solle.  Das 1. Orgatreffen dazu habe 

am 24.02.20200 stattgefunden. Darüber hinaus habe es eine Videokonferenz mit Frau 

Simone Blumenthal (Kultur Finanzierung) gegeben. Er erläuterte die Zusammenhänge, 

warum eine Zusammenarbeit mit Frau Blumenthal geplant sei und führt zu ihren Aufgaben 

aus.  Man sei in allen Punkten noch in der Planung. Die Tagesabläufe sollten so wie in den 

letzten Jahren geplant werden. Man habe die anfängliche Überlegung, den Freitag als 3. 

Veranstaltungstag zu nutzen, verworfen.   

Ebenso stellte er dar, wer für welchen Bereich organisatorisch zuständig ist.  

Er bedankt sich für das große Engagement von Erhard Schroll  

Sebastain Dahlkötter schloss anschließend den Tagesordnungspunkt. 

 

Top 3: Genehmigung des ausgelegten Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 

19.September 2021 in Rheda-Wiedenbrück 

Sebastian Dahlkötter ließ über die Genehmigung des ausgelegten Protokolls der 

Jahreshauptversammlung vom 1909.2021 abstimmen. 

Abstimmungsergebnis „Protokoll der Mitgliederversammlung 19.09.2021“  

29 Ja-Stimmen  

- Enthaltung 

- Nein-Stimmen 

Damit ist das Protokoll genehmigt.  

 

 

Top 4: Bericht der Kassenwartin und Finanzplan 2021 

Katrin Ulrich  berichtete von den Ein- und Ausgaben aus dem Jahr 2021. 

Die einzelnen Positionen der Ein- und Ausgaben wurden mittels Beamer an die Wand 

projiziert und von Katrin Ulrich erläutert. 

 

Konto 

Anfangsbestand:      6110,23 € 

Gesamteinnahmen:            4357,45 € 

Gesamtausgaben:           - 5838,39 € 

Kontostand 31.12.2021:    4629,29 €  

 

Konto Pferde Stark 

Anfangsbestand:   10307,63 €  

Gesamt Einnahmen:        400,00 € 

Gesamt Ausgaben:            0,00 € 

Kontostand 31.12.2021:  10707,63 € 

 

Kasse 

Anfangsbestand:       129,21 € 

Einnahmen:        323,77 € 

Ausgaben:                      42,00 €   

Kontostand 31.12.2021:      410,98 €  
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Gesamtguthaben 

Saldo Konto:          4629,29 € 

Saldo Pferde Stark:   10707,63 € 

Saldo Kasse:                    410,98 €   

Kontostand 31.12.2021:  15747,90 € 

 

Das Gesamtguthaben am 31.12.2021 beträgt 15.747,90 € davon zweckgebundenes 

Guthaben „Pferde Stark“ 10.707,63 €, IGZ-Guthaben 5.040,27 € 

IGZ-Guthaben   1.289,17 weniger als Ende 2020  

 

Einnahmen im Jahr 2021 

Mitgliedsbeiträge:     3375,00  € 

Einnahmen Veranstaltungen:                288,07  € 

Einnahmen Lehrgang:                             107,45  € 

Aktionsfond vom Bund:                          400,00  € 

Spenden:                                                     35,70   € 

Spenden Pferde Stark:                            475,00  € 

Gesamteinnahmen 31.12.2021:  4681,22 €  

 

Umbuchung Konto/Pferde Stark-Konto 400,00 € 

Mitgliedsbeiträge 2021  330,00€ wenig als 2020 

 

 

Ausgaben im Jahr 2021 

Allgemeiner Haushalt (Vereinsregister, Bankgebühren, Fahrtkosten 

für 2020 und  2021)           1002,37  € 

Steuerberater:                          830,38  € 

Versicherung:                                    191,71  € 

Jahreshauptversammlung 2021:         472,28  € 

Internetseite:            152,00  € 

Rücküberweisung Spende „Pferde Stark 2021“:       130,00  € 

Kinderbuch „Walli rück vor“- Kauf vom Bund:       107,49  € 

Hengstverteilplan Zuschuss:          300,00  € 

Empfang Friedenstreck August 2021:       1219,16 € 

Hengstkörung:            300,00  € 

Lagerkosten:             600,00  € 

APRI-Gebühren:             175,00  € 

Gesamtausgaben 31.12.2021:         5480,39 €  

 

Umbuchung Konto/Pferde Stark-Konto 400,00 € 

 

Guthaben „Pferde Stark 2023“ 

Spenden für „Pferde Stark 2023“:                          400,00  € 

Gesamtguthaben „Pferd Stark“  31.12.2021:      10707,63 €  
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Ausgabenvorschau für das Jahr 2022 

Jahreshauptversammlung 2022:         400,00  € 

Vorstandsarbeit:         1000,00  € 

Werbematerial:           200,00  € 

Hengstverteilplan Zuschuss:          300,00  € 

Hengstkörung:            300,00  € 

Holzrückemeisterschaft 2022 Cobbenrode Zuschuss:       500,00  € 

Div. Veranstaltungen Zuschuss:           300,00  € 

Gesamtausgaben geplant:         3000,00 €  

 

 

 

Top 5: Bericht der Kassenprüfer 

Stephan von Reth berichtete von der Prüfung der Konten bei Katrin Ulrich. Es habe keine 

Beanstandungen gegeben.  Die Konten würden sehr gut geführt. 
 

Top 6: Entlastung des Vorstandes 

Stephan von Reth bat anschließend zur Abstimmung über die Entlastung des Vorstandes. 

Abstimmungsergebnis „Entlastung des Vorstandes“: 

21 Ja-Stimmen 

8 Enthaltung 

- Nein-Stimmen 

Damit ist der Vorstand entlastet.  

 

Sebastian Dahlkötter dankte  Stephan von Reth für die Leitung der Abstimmung. 

 

Top 7: Ehrungen 

Der 1. Vorsitzende Sebastian Dahlkötter und der 2. Vorsitzende Erwin Borschuk ehrten 

folgende Mitglieder für ihre 25-jährige Mitgliedschaft in der IGZ. 

 
Geehrt wurden folgende Mitglieder:   

-   Hermann Lammers 

-   Bernhard Zimmermann 

- Udo Freymann 

- Henning Brachvogel 

- Johannes Becker 

- Theodor Geschermann 

- Ulrich Pieper 
- Rüdiger Peter  

- Tina Pepperhoff  

- Karl-Ernst Höffgen 

- Bernhard Schwermann 

- Patrik Thomas 

- Hans Dreischaluek  

- Albert Bittner 
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- Anke Steller 

- Gisela Stamm 

- Jörg Schaffer 

- Heinz Meyer 

- Erwin Boschuk 

 

Die anwesenden Mitglieder bekamen Tassen und Urkunden persönlich überreicht. 

 

 

Top 8: Turnusgemäße Wahlen 

8.a  Erste/r Vorsitzende/r 

Der 1. Vorsitzende Sebastian Dahlkötter fragte nach Vorschlägen für diese Position. 

Es wurde Sebastian Dahlkötter vorgeschlagen. Auf die Frage, ob er zur Wiederwahl zur 

Verfügung stehe, verneinte Sebastian Dahlkötter dies und begründete seine Absage 

Es wurde Georg Stevens zur Wahl vorgeschlagen. Auf die Frage, ob er die Wahl annehmen 

würde, falls er gewählt würde, bejahte Georg Stevens dies und stellte sich den Mitgliedern 

vor. 

Sebastian Dahlkötter fragte anschließend, ob die Wahl geheim durchgeführt werden soll. 

Dieses wurde durch Abstimmung verneint. 

Abstimmungsergebnis Wahl 1. Vorsitzender/in: 

28 Ja-Stimmen 

1 Enthaltung 

- Nein-Stimmen 

Damit ist Georg Stevens zum 1. Vorsitzenden gewählt.  

Sebastian Dahlkötter beglückwünschte Georg Stevens zur Wahl.  

Sebastian Dahlkötter wurde anschließend von dem neuen 1. Vorsitzenden Georg Stevens mit 

einem Präsentkorb als 1. Vorsitzender verabschiedet. 

Auf Bitten des neuen 1. Vorsitzenden George Stevens führte Sebastian Dahlkötter die 

Wahlen weiter fort. 

 

8.b Schatzmeister/in 

Sebastian Dahlkötter fragte nach Vorschlägen für diese Position. 

Es wurde Katrin Ulrich vorgeschlagen. Auf die Frage, ob sie zur Wiederwahl zur Verfügung 

stehe, verneinte Katrin Ulrich dies und begründete ihre Absage.  

Es wurde Jasmin Redecker  zur Wahl vorgeschlagen. Auf die Frage, ob sie die Wahl annehme, 

wenn sie gewählt würde, bejahte Jasmin Redecker dies und stellte sich vor.  

Sebastian Dahlkötter fragte anschließend, ob die Wahl geheim durchgeführt werden soll. 

Dieses wurde durch Abstimmung verneint. 

Abstimmungsergebnis Wahl Schatzmeister/in: 

28 Ja-Stimmen 

1 Enthaltung 

- Nein-Stimmen 

Damit ist Jasmin Redecker zur Schatzmeisterin gewählt.  

Sebastian Dahlkötter beglückwünschte Jasmin Redecker  zur Wahl. 
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8.c Dritte/e Beisitzer/in 

Sebastian Dahlkötter fragte nach Vorschlägen für diese Position. 

Es wurde Gerd Aschoff zur Wahl vorgeschlagen. Auf die Frage,  ob er die Wahl annehmen 

würde, wenn er gewählt würde, bejahte Gerd Aschoff dies und stellte sich vor. 

Sebastian Dahlkötter fragte anschließend, ob die Wahl geheim durchgeführt werden soll. 

Dieses wurde durch Abstimmung verneint. 

Abstimmungsergebnis Wahl 3. Beisitzer/in: 

28 Ja-Stimmen 

1 Enthaltung 

- Nein-Stimmen 

Damit ist Gerd Aschoff zum 3. Beisitzer gewählt. 

Sebastian Dahlkötter beglückwünschte Gerd Aschoff zur Wahl.. 

 

8.d  Vierte/r  Beisitzer/in 

Sebastian Dahlkötter fragte nach Vorschlägen für diese Position. 

Es wurde Sebastian Dahlkötter zur Wahl vorgeschlagen. Auf die Frage,  ob er die Wahl 

annehmen würde, wenn er gewählt würde, bejahte Sebastian Dahlkötter dies und stellte 

sich vor. 

Sebastian Dahlkötter fragte anschließend, ob die Wahl geheim durchgeführt werden soll. 

Dieses wurde durch Abstimmung verneint. 

Abstimmungsergebnis Wahl 4. Beisitzer/in: 

28 Ja-Stimmen 

1 Enthaltung 

- Nein-Stimmen 

Damit ist Sebastian Dahlkötter zum 4. Beisitzer gewählt.  

Man gratuliert Sebastian Dahlkötter zur Wahl. 

 

Sebastian Dahlkötter erklärte anschließend, dass die Konstellation des LV-NRW es zulassen 

würde, eine 5. Beisitzer/in zu wählen. Im Vorstand habe man sich deshalb dazu 

entschlossen, einen 5. Beisitzer in den Vorstand mit  aufzunehmen. 

 

8.e  Fünfte/r Beisitzer/in  

Sebastian Dahlkötter fragte nach Vorschlägen für diese Position. 

Es wurde Katrin Ulrich zur Wahl vorgeschlagen. Auf die Frage,  ob sie  die Wahl annehmen 

würde, wenn sie gewählt würde, bejahte Katrin Ulrich dies und stellte sich vor. 

Sebastian Dahlkötter fragte anschließend, ob die Wahl geheim durchgeführt werden soll. 

Dieses wurde durch Abstimmung verneint. 

Abstimmungsergebnis Wahl 5. Beisitzer/in: 

28 Ja-Stimmen 

1 Enthaltung 

- Nein-Stimmen 

Damit ist Katrin Ulrich zur 5. Beisitzerin gewählt.  

Sebastian Dahlkötter beglückwünschte Katrin Ulrich zur Wahl. 
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8.f Erste/r  Kassenprüfer/in 

Sebastian Dahlkötter fragte nach Vorschlägen für diese Position. 

Es wurde Stephan von Reth zur Wahl vorgeschlagen. Auf die Frage,  ob er die Wahl annehmen 

würde, wenn er gewählt würde, bejahte Stephan von Reth dies und stellte sich vor. 

Sebastian Dahlkötter fragte anschließend, ob die Wahl geheim durchgeführt werden soll. 

Dieses wurde durch Abstimmung verneint. 

Abstimmungsergebnis Wahl 1. Kassenprüfer/in: 

28 Ja-Stimmen 

1 Enthaltung 

- Nein-Stimmen 

Damit ist Stephan von Reth zum 1. Kassenprüfer gewählt.  

Sebastian Dahlkötter beglückwünschte Stephan von Reth zur Wahl. 

 

8.g Zweite/r Kassenprüfer/in 

Sebastian Dahlkötter fragte nach Vorschlägen für diese Position. 

Es wurde Elisabeth Weil zur Wahl vorgeschlagen. Auf die Frage,  ob sie die Wahl annehmen 

würde, wenn sie gewählt würde, bejahte Elisabeth Weil dies und stellte sich vor. 

Sebastian Dahlkötter fragte anschließend, ob die Wahl geheim durchgeführt werden soll. 

Dieses wurde durch Abstimmung verneint. 

Abstimmungsergebnis Wahl 2. Kassenprüfer/in: 

28 Ja-Stimmen 

1 Enthaltung 

- Nein-Stimmen 

Damit ist Elisabeth Weil zur 2. Kassenprüferin gewählt. 

Sebastian Dahlkötter beglückwünschte Elisabeth Weil zur Wahl. 

Damit wurde dieser Tagesordnungspunkt geschlossen. 

 

Top 9: Bericht von Aktivitäten aus 2021/2022  

Heinz Meyer berichtete  von den durchgeführten Ackertrainings seit der lezten 

Mitgliederversammlung in dem Freilichtmuseum Detmold und den zukünftig geplanten 

Ackertrainingterminen. 

 

Er berichtete auch über das Kinderpflügen im Freilichtmuseum Detmold vom 

22./23.04.2022. Für diese Veranstaltung waren Kinder und Jugendlichen ab 12 Jahre 

aufgerufen.  

 

Karla Ebert berichtete von den veranstalteten IGZ-Stammtischen, von den Infoständen auf 

der Kaltblutkörung in Wickerad und der Schwartmecke 2022 sowie über die 

Züchterversammlung in Warendorf mit 40-50 Teilnehmer. Sie teilte mit, dass die nächste 

Kaltblutkörung am 4.12.2022 stattfinden werde. Die Bundeskaltblutschau sei für den 

6./7.10.2022 geplant.  

Karla Ebert informierte über den Termin für die „Europameisterschaft im Holzrücken“ am 

26.-28.08.2022 in Liebenfels (Kärnten/Österreich), die sonst immer auf der „Pferde Stark“ 

stattfinden würde. Sie wurde wegen des ausgefallenen Termins nun in Österreich 

durchgeführt. 
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Gerd Aschoff berichtete anschließend vom APRI-Treffen, wo Jochen Kohn als neuer 

Verantwortlicher für den Bereich APRI vorgestellt wurde. Ihm sei es ein großes Anliegen, die 

Jugendförderung voranzutreiben. Es gab einige Vorschläge dafür.  Gerd Aschoff verwies 

darauf, dass der IGZ-NRW viel Nachwuchsförderung durch sein Ackertraining betreibe und es 

vorteilhaft sein würde, diese Trainings an wechselnden Orten durchzuführen, damit die 

Arbeit mit Pferden großflächiger bekannt gemacht würde.  

Georg Stevens berichtete anschließend vom Herbsttreffen in Bad Herzfeld, wo Jochen Kohn 

offiziell vorgestellt wurde und von den KWF-Thementagen in Brandenburg, an denen Gerd 

Aschoff und er teilgenommen hatte. 

 

Gerd Aschoff griff noch einmal das Thema „Zucht“ aus der Satzung heraus auf. Burghard 

Theiselmann hatte sich beim Finanzamt bezüglich der Notwendigkeit der Streichung 

„ZUCHT“ aus der Satzung für Spendennachweise erkundigt. Für Spendennachweise dürfe der 

Zusatz „ZUCHT“ nicht in der Satzung stehen. Er sehe keine Chance,  ohne Streichung die 

Spendennachweismöglichkeit zu bekommen.  

Gerd Aschoff berichtete anschließend auch von den Diskussionen über die Planung der 

Satzungsänderung, dass die 1. Und 2.Bundesverbandsvorsitzenden auch noch in ihren 

Landesverbändern verbleiben dürften und nicht den LV verlassen müssen, wenn sie diese 

Posten übernähmen. Es gäbe Probleme, für die beiden Positionen Nachfolger zu finden. Die 

Wahlen würden auf der Mitgliederversammlung am 13./14.08.2022 durchgeführt. 

 

Er ergänzte, dass es noch das Thema „Ehrenmitgliedschaft“ gebe. Diese Ehrenmitgliedschaft 

würde ein Jahr kostenlose Mitgliedschaft im IGZ bedeuten. Es würde ja schon einige 

Ehrenmitglieder geben. Diese besondere Form von „Ehrenmitgliedschaft“ solle in der 

Satzung des IGZ eingetragen werden. 

 

Fragen zu den angesprochenen Themen gab es von Seiten der Mitglieder nicht, so dass 

Sebastian Dahlkötter den Tagesordnungspunkt schloss. 

 

Top 10: Bericht aus dem Bundesvorstand 

Erwin Borschug verlas einen Bericht von der Vertreterin im BuVo Theresa Hiemisch, die aus 

beruflichen Gründen nicht an der Sitzung teilnehmen konnte. 

Er berichtete von 7 Telefonkonferenzen mit dem Bundesvorstand seit der letzten 

Mitgliederversammlung.  In diesen Telefonkonferenzen wurde auch das Thema der 

Nachfolger für die Posten der 1. Und 2. Bundesverbandsvorsitzenden noch einmal 

aufgegriffen.  

 

Gerd Aschoff griff die Unstimmigkeiten auf, welche durch die Einmischung des 1. 

Vorsitzenden Elmar Stertenbrink bei einer Ausschreibung für die Familie Zimmermann in 

Rheinland-Pfalz entstanden seien. Er teilte mit, dass der Vorstand des IGZ-NRW mit dem 

Verhalten des 1. Bundesvorsitzenden nicht einverstanden gewesen sei. 

In diesem Zusammenhang äußerten die Mitglieder ihren Unmut über dieses Verhalten. 

Einige Mitglieder berichteten auch über eine Podiumsdiskussion mit Elmar Stertenbring auf 

der Equitana, wo er als Bundesvorsitzenden der IGZ  über die RAL berichtet.  
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Sebastian Dahlkötter rief dazu auf, an der Mitgliederversammlung der Bundes-IGZ 

teilzunehmen, damit viele Mitglieder des LV NRW ihr Meinung vorbringen könnten.  

 

Anschließend wurde die Mitgliederversammlung fürs Mittagessen unterbrochen. 

 

Top 11 Planungen/Aktivitäten 2022 (Ackertraining, Stammtische usw.) 

Verschiedene Vorstandsmitglieder stellen die in 2022 geplanten Veranstaltungen vor.  

Dies sind:  

 

• Ackertrainingsveranstaltungen an folgenden Terminen:  

- 14.05.2022 

- 25.06.2022 

- 06.08.2022 

- 08.10.2022 Veranstaltungsort:  

o Stefan Buckstegge, Auf den Höfen 9,46286 Dorsten 

 

• APRI-Kurs „Fahren vom Boden“ in Rheda-Wiedenbrück am 20./21.05.2022 

• Deutsche Meisterschaften im Pflügen in Muckewar/Brandenburg am 17./18.09.2022 

• NRW Meisterschaften im Holzrücken in Cobbenrodde am 30./31.07.2022 

-30.07.2022 Prüfung der Anfänger 

-31.07.2022 Meisterschaft der Fortgeschrittenen 

Die Bewirtung wird durch den Heimatverein Cobbenrode durchgeführt. Der IGZ-NRW 

werde die Punkte mit den Pferden übernehmen.  

Hierfür wird der Aktionsfonds der Bundes IGZ von 600 € sowie eine Unterstützung 

durch den IGZ-NRW von 500€ verwendet.  

• Tag der Natur in Drensteinfurt am 21.08.2022 

• Thementage im Freilichtmuseum Detmold am 03./04.09.2022 

 

Karla Ebert informierte über die Planung für die Europameister im Holzrücken 2023 in 

Wendlinghausen. 

Sebastian Dahlkötter berichtete anschließend von den geplanten Aktivitäten des 

Friedensglocken-Pferdetreck und  der geplanten Tour 2025 nach Jerusalem. 

 

Top 12 Anregungen/Anträge zur IGZ-Bundesversammlung 

Sebastian Dahlkötter erinnerte die Mitglieder daran, dass am 13./14.08.2022 die 

Bundesmitgliederversammlung in Eberswalde bei Berlin stattfinde und rief zur Teilnahme 

auf. 

 

Top 13 Verschiedenes 

Einige Mitglieder schlugen Gerd Aschoff als Kandidat zum 1. Bundesvorsitzenden vor.  

Dieser erläuterte die Aufgaben des 1. Bundesvorsitzenden und fragte nach weiteren 

Kandidaten für diesen Posten  

Gerd Aschoff brachte anschließend das Gespräch auf die Mitgliederförderung. Er schlug vor, 

auf der Internetseite des IGZ-NRW eine Praktikumsbörse zu etablieren  
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Sebastian Dahlkötter übergab anschließend den Posten des 1. Vorsitzenden an Georg 

Stevens  

 

Die Mitgliederversammlung endet um  14.30 Uhr. Anschließend führte Klaus Strunk die 

Mitglieder über seinen Hof. Die Mitgliederversammlung klang mit einem gemeinsamen Kaffeetrinken 

aus. 

 

 Protokoll erstellt am: 30. April 2022   Für die Richtigkeit 

 

 
______________________________  ______________________________ 

Andreas Neitzke     Georg Stevens 

Schriftführer      1. Vorsitzender 
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